

35 AÑOS DE EXCELENCIA:

Universidad Autónoma de Chile y su trayectoria hacia la calidad internacional

Varias son las acreditaciones internacionales que ha logrado esta universidad tanto a nivel institucional como de programas, lo que da cuenta de su compromiso con la mejora continua y la excelencia.

Este año la Universidad Autónoma de Chile cumple 35 años de historia. Fundada en Temuco como Universidad Autónoma del Sur, desde sus inicios ha tenido una marcada orientación hacia la calidad académica y al compromiso con la excelencia en el desarrollo de sus estudiantes, los que hoy suman más de 32.000 en sus sedes en Santiago, Talca y Temuco.

Para fomentar la excelencia, la mejora continua y promover la cultura de calidad, la universidad ha buscado avanzar en acreditaciones internacionales, tanto institucionales como de programas, incorporando sistemáticamente buenas prácticas, criterios y directrices que le permitan robustecer sus capacidades como institución.

Es así como en 2019, la casa de estudios se convirtió en la primera universidad chilena en certificar el diseño de su Sistema de Aseguramiento Interno de Calidad (SAIC) por la Agencia Internacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA) de España. Esta certificación demostró un cumplimiento adecuado de los Criterios y Directrices para el Aseguramiento de la Calidad en el Espacio Europeo de Educación Superior (ESG).

Este importante hito marcaría un camino decidido en la búsqueda de reconocimiento internacional. En esa dirección, la universidad se ha sometido a diferentes procesos de acreditación por parte de la

agencia alemana AQAS (Agency for Quality Assurance), la cual se basa en los Estándares y Orientaciones para el Aseguramiento de la Calidad del ESG.

El primero de estos procesos estuvo dirigido hacia la acreditación del Modelo y Sistema de Aseguramiento Interno de la Calidad y su implementación en el programa académico de Odontología. Aunque el proceso se extendió más de lo esperado producto de la pandemia, finalmente concluyó con éxito y en 2021 obtuvo la acreditación máxima que entrega AQAS: 6 años.

Este hito abrió oportunidades para robustecer el posicionamiento institucional a nivel internacional, y aumentar el impacto de la investigación y la movilidad académica y estudiantil.

ROBUSTOS PROGRAMAS DE ESTUDIO

Durante el mismo año, la Universidad Autónoma de Chile fue la primera institución chilena de educación superior en certificar la carrera de Ingeniería Civil Industrial, bajo el acuerdo Washington Accord. Este organismo internacional, presente en países de Asia, América del Norte, Oceanía y Europa, exige elevados estándares para la formación de ingenieros, por lo que el reconocimiento recibido confirma la existencia de un modelo educativo y un programa robusto y de calidad.

La certificación fue obtenida

luego de un proceso llevado a cabo por la agencia acreditadora del Colegio de Ingenieros de Chile, Acredita Ci, y además del reconocimiento a la calidad, implica una garantía de que los titulados de la carrera cuentan con las competencias necesarias para diseñar y/o desarrollar soluciones para problemas complejos de ingeniería y demuestran los atributos establecidos por la agencia, con base en el acuerdo. A la vez, les abre la posibilidad de desarrollarse profesionalmente no solo en Chile, sino que prácticamente en cualquier país.

Durante 2022 se llevó a cabo un nuevo proceso de acreditación con la agencia alemana AQAS, y esta vez la universidad presentó 5 programas académicos de la Facultad de Ciencias de la Salud: en el área de pregrado, Nutrición y Dietética y Kinesiología; y en el área de posgrado, el Magister en Evaluación e Intervención ABA en Trastorno en Espectro Autista, el Magister en Neurociencias y el Doctorado en Ciencias Biomédicas. Todos ellos fueron acreditados por 6 años.

Actualmente, la carrera y Doctorado en Derecho de la universidad se encuentran en proceso de acreditación con la misma agencia internacional.

Los exitosos procesos de certificación y acreditación que la universidad ha obtenido con los años son resultado de un trabajo periódico entre sus distintos estamentos, para contar con los estándares nacionales e



FOTOS: UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHILE
 La Universidad Autónoma de Chile tiene altos estándares nacionales e internacionales de formación.



internacionales necesarios para formar profesionales integrales que puedan responder con éxito a los desafíos del contexto laboral.

La universidad ha logrado establecer relaciones de confianza y redes de trabajo con casas de estudio internacionales, lo que contribuye a la movilidad de estudiantes y académicos y permite intercambiar conocimientos para la generación de proyectos con impacto y contribución social.

Tanto los avances como el plan definido en este ámbito evidencian el reconocimiento de

la eficacia del Sistema de Aseguramiento Interno de la Calidad y también relevan el fuerte compromiso con la mejora

continua y con el fortalecimiento de la cultura que persigue la excelencia como un sello de nuestro quehacer.